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苗栗縣竹南鎮民代表會第 21屆第 20次臨時會會議事日程表 

日   期 星期 會 議 事 項 備 註 

11月 30日 一 
一、 代表報到 

二、 預備會議 

 

12月 1日 二      討論提案 第 1次會議 

12月 2日 三 
一、討論提案  

二、臨時動議 
第 2次會議 

備    註  
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甲預備會議 

時間：中華民國111年11月30日上午十時起。 

地點：本會三樓議事堂。 

出席：何秀綿、李城、許崇傑、陳幸義（病假）、林武宗、邱進旺、陳萬典、

張中和、連清萬、林進明、蔡津照、陳怡樺、陳文鋒，本會秘書楊清良。 

主席：何秀綿 

記錄：林宏寬 

會議事項：本日預備會議代表簽名報到，無開會。 
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乙大會 

第一次會議 

一、時間：中華民國 111年 12月 1日上午十時起。 

二、地點：本會三樓議事堂。 

三、出席：何秀綿、李城、許崇傑、陳幸義（病假）、林武宗、邱進旺、陳萬

典、張中和、連清萬、陳怡樺、蔡津照、陳文鋒。 

四、列席：鎮長方進興、主秘劉榮清、民政課長王國雄、財政課長李宜玫、建

設課長施宏達、社會課長劉耘圻、主計主任吳鳳媛、人事主任賴秀

芸、政風主任丁娃、清潔隊長林明鋒、農業課長張淑玲代理、托兒所

陳雯甄、圖書館管理員許銘展代理、行政室主任汪昶佑、市場管理所

所長曾欣瑜、路燈管理所所長林順吉、殯葬管理所所長林宏仁、本會

秘書楊清良。 

主席：何秀綿。 

記錄：林宏寬。 

秘書報告：竹南鎮民代表會第 21屆第 20次臨時會，出席代表已達到法定人

數，請主席宣佈開會。 

          主席報告：依據秘書報告出席代表已逹法定額數，現在開始開會。 

秘書報告：本日議程討論提案，公所提案 

第 1號案 類別：主計 提案人：鎮長方進興 

案由: 請審議 111度總預算第一次追加減案 

 

秘書報告：請提案人說明 
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吳主任鳳媛：苗栗縣竹南鎮 111年度總預算第一次追加減預算案…（如書面

略） 

 

秘書報告：向各位代表報告，追加減也要三讀，我唸完就一讀，現在逐條討論

就二讀(如書面略），三讀會;有無意見。 

何主席秀綿：綜合討論議決，111度總預算追加減預算案，照原案通過。 
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第二次會議 

一、時間：中華民國 111年 12月 2上午十時起。 

二、地點：本會三樓議事堂。 

三、出席：何秀綿、李城、許崇傑、陳幸義（病假）、林武宗、邱進旺、陳萬

典、張中和、連清萬、陳怡樺、蔡津照、陳文鋒。 

四、列席：鎮長方進興、主秘劉榮清、民政課長王國雄、財政課長李宜玫、建

設課長施宏達、社會課長劉耘圻、主計主任吳鳳媛、人事主任賴秀

芸、政風主任丁娃、清潔隊長林明鋒、農業課長張淑玲代理、托兒所

陳雯甄、圖書館管理員許銘展代理、行政室主任汪昶佑、市場管理所

所長曾欣瑜、路燈管理所所長林順吉、殯葬管理所所長林宏仁、本會

秘書楊清良。 

主席：何秀綿。 

記錄：林宏寬。 

秘書報告：竹南鎮民代表會第 21屆第 20次臨時會，出席代表已達到法定人

數，請主席宣佈開會。 

          主席報告：依據秘書報告出席代表已逹法定額數，現在開始開會。 

秘書報告：本日議程討論提案，代表提案 

本日議程討論提案 

代表提案第 1號案：類別殯葬管理所 提案人：林進明代表 

附屬人：邱進旺代表 陳幸義代表 

案由：建請修正本鎮殯葬設施使用管理自治條例第 17 條條文，避免造成民怨，
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以符鎮民期望，請提案人說明。 

林代表進明： 

一、 本鎮鎮民購買夫妻式骨灰箱塔位，依規定夫妻戶籍必須依第 

十七條第一項第一至四款規定，方符合納骨堂設施本鎮鎮民之優

惠。 

二、 若本鎮鎮民購買夫妻式骨灰箱塔位，另一方配偶設籍不同，有 5

倍收費差異，常為此遷徙戶籍，造成諸多民怨，夫妻雙方本為同

林鳥，落地歸根，反璞歸真，為符合人情事故圓滿和諧，建請修

正第十七條第二項，增列及夫妻式骨灰箱除外之修正。 

三、 請貴所研議後修正條文送本會審議。 

 
綜合議決： 

何主席秀綿：請公所研議辦理，照案通過。 

秘書報告：代表提案已結束，接下來臨時動議： 

林代表武宗：就是我們東站的火車站，東站那塊廣亭的用地，鎮長一直說要蓋

地下三層，以上幾層？但是還沒有蓋之前，民眾一直在反映，就

說這個停車都停的滿滿的，汽車、機車也非常淩亂，然後呢大部

分都是頭份來的他們這樣講，希望能夠說還沒有開始改建之前，

可不可以收費，就不會那麼亂？ 

施課長宏達：停車場收費的問題，我們這邊暫時還沒有規劃，但是周邊很多停

車格都是有收費，其實就在旁邊而已，走路也沒走幾步，就是有

收費是民眾不願意去停，裡面都不用錢，大家都停，現在是外面

的維新路，一大堆停車格都空的，大家都不花錢去停，所以說沒

有停車位？ 

林代表武宗：現在建議就是在東站這個廣停這塊區域，這個來收費，他們就不

會說有比較，這一塊不用收費，路邊收費他不會停，都停在那裡，

現在在講廣停那個規劃可不可以收費？ 

施課長宏達：我們再研議辦理。 



 7 

林代表武宗：外面的停車格要收費不去停，所以現在就是說建議裡面的那個區

塊，汽、機車一併就先收費，等到真的要改建了或者怎麼樣，案

子下來可能要一年兩年以後的事，很淩亂希望改善那一個地方，

民眾意思就說先收費。 

施課長宏達：所謂有的淩亂？汽車都是停在格子裡。 

林代表武宗：對了他原來有畫停車格，有機車格嗎，對你有沒有去看。 

施課長宏達：可能機車的部分會比較淩亂，但是機車要收費的話，我們會在研

議，汽車的話汽車就是都停在格子裡，所謂的淩亂是？ 

何主席秀綿：對建議要收費了，他們講的意思建議收費，才不會車子停到淩淩

亂亂，是這個意思對不對？請公所研議來辦理，這樣通過，代表

還有什麼意見嗎？ 

李副主席城：鎮長請問一下，公所辦活動一年要辦幾次？我建議一年最好是兩

次就好，不要說一個社團一年要辦四、五次，有的社團都沒有辦，

那就規定一年兩次好不好？ 

方鎮長進興：好，最多兩次。 

李副主席城：我想不用社會課決定，鎮長決定就好？ 

方鎮長進興：除非有較特殊的。 

李副主席城：不能有較特殊的。 

方鎮長進興：你講的，我沒意見。 

李副主席城：沒意見就一年辦兩次，給社會課長好辦事。 

方鎮長進興：我感覺這樣也比較好，我希望這金額比較多，要辦的會比較用心

去辦。 

何主席秀綿：社會課長這個部分，因為有提案，那是不是請那個社會課這邊來
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跟我們各社團社區跟他們講一下，然後請他們辦的活動，核銷的

話，當然金額可以多，但是他們就是要符合規定。 

李副主席城：社區、社團、老人會，就是兩次就好，補助金額鎮長決定就好。 

何主席秀綿：社會課長，有關那個補助的要點，你去行文給各單位，怎麼樣去

處理了好不好。 

李副主席城：海口停車場四年前巡守隊就要遷移，沒有交接嗎？ 

施課長宏達：沒有。 

李副主席城：那邊來設置 YOUBIKE 站，請巡守隊遷移掉，好不好，民眾在陳情。 

施課長宏達：違建的部分，我們可以請警方來協助處理。 

李副主席城：對啊，巡守隊是違建的，你就處理掉。 

施課長宏達：巡守隊就限期處理，YOUBIKE 是跟縣府建議，決定要不要做是縣

府決定，不是公所決定我們會轉給縣府。 

何主席秀綿：關於那個海口巡守對這個部分，請公所研議一下，照案通過，另

案是社團的部分。 

林代表武宗：我現在要說明一點，因為社區社團，第一個我要先區格社區跟社

團是不一樣，一里一社區，內政部規定一里一社區，這個是內政

府規定的，那社團他們只要 30個人成立，就很多社團，所以這個

是不同，另外第二個我要說明的，你社區社團的補助經費的預算，

在社會課那邊都有編列預算，比如 200 或者 250 萬的額度，這個

都有規定。那你至於有些社區社團他不願意辦，經費還是在鎮公

所，那要辦的人他辦活動，照以往他申請一次你要經費有些跟代

表或是跟鎮長或是主室那邊有預算，他自動他都會去要這要經費，

所以我建議這個就不要異動，因為這個是一個彈性的一個作法，

你要辦兩次、三次、四次、五次，他有能力，有想要辦的你讓他

去辦，那如果他不想辦的經費還在裡面，就像那個封閉式的社區，
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你編 150 萬，你要給多少 3 萬 5 萬，那他有些都不願意辦，核銷

又困難，你說一次給他 5萬 10萬，他核銷不了，那還不是一樣，

所以你要辦兩次三次不管了，你只要有有計劃來符合規定，鎮長

也有裁量權限，我覺得保留這樣的一個空間，會比較好，不要設

定太死，這樣子不然會影響層面相當的廣，所以社區、社團，我

就個方面來跟各位陳述，社會課長對不對，你要說明清楚，你基

於一個承辦單位，你要說明，是不是這樣的。 

劉課長耘圻：主席、副主席還有各位代表大家好，那我想針對林代表的提議，

我就針對我們目前就是說實際的業務狀況，跟各位代表說明一下，

也給大家參考一下，因為鎮公所裡面除了有獎補助款，不只有社

會課、圖書館、民政跟清潔隊都有，但是社會課還有跨一個，就

是說我們除了社團 200 萬之外，我們還有社區的 250 萬，那但是

我說的這個金額，其實說我們社會課針對社區，我們將近並列了

496 萬左右，那我們不包含那個專案跟運動，然後還有社團 200

萬，也不含運動跟一些慈善的活動，所以他的金額其實如果再加

上就是其他課室的，其實是一個蠻龐大的一筆經費，那如果說只

規定兩案的話，那其實每一案的金額勢必會拉高，那我也必須提

醒說，拉高之後，他們的核銷可能是會有點困難度的，這是一個

部分，那我針對我自己業務，我要特別說一下社區的部分，因為

其實，苗栗縣政府他在 109 年的時候，他就把那個苗栗縣的社區

他有分，分成就是有那個起步型，停滯型、績效跟永續，那我必

須講，我們竹南鎮的社區一直是苗栗縣的標桿，那其實有個很大

的原因，那就是因為我們公所跟代表會就是很支持我們這個社區

的活動，所以我們的社區，常常都是代表苗栗縣去參加全國性的

評鑑，當然我個人的評端是認為說，其實苗栗縣政府也是看重你

竹南鎮有錢，就說當我派你這個社區去評鑑的時候，其實你們竹

南鎮公所跟代表會自己是會去推社區的，你們有經費可以提供給
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他，那當然這個他們辦的活動裡面，如果說他辦的活動有越多樣

性，然後有越多的時候，其實他這個是一個他憑藉，一個量能的

指標，所以我個人是覺得說當然說代表或說我們鎮長有這樣提議，

我是覺得我們業務單位再做研議，這個我們可能要在做討論，因

為確實是有些像我們這麼多年下來，確實有些社團或是長壽會，

他們自己確實是不想辦活動，或是有些長壽會他覺得他跟社區一

起辦就好了，會有這樣的一個就是實際面的狀況，所以這個部分

我想我們還是再研議好了，謝謝。 

李副主席城：不要再研議，直接決定兩次。 

林代表武宗：不行，社區裡還有含有兩個長壽俱樂部，這決定我反對。 

李副主席城：你反對用表決的。 

何主席秀綿：老人會歸老人會，社區歸社區，不要混為一談，我們會行文給社

區社團，叫他們以後跟他們講，你社區歸辦理社區，老人會歸老

人會，不要混為我們在一起，你要說清楚了這樣說清楚來就好了。 

林代表武宗：課長也講的很清楚，你說兩次那個經費要拉高，真的經費核銷都

有困難，我只是為社區、社團發聲。 

何主席秀綿：那還是請我們課長，你們好好研議一下，協助一下看這個，怎麼

樣來看比較容易核銷對不對。 

劉課長耘圻：好的這個部分，就說核銷部分，但我們會在輔導這些社區社團，

當然也希望說，其他有補助款的那個課室，自己也要做一些督導

了，不過我在這裡是有個小小的建議，就是我針對我剛剛說，有

些社區他確實是比較活絡的部分，那是不是在兩案之外，鎮長他

有一些裁量權，我們業務單位針對這個社區，他可能目前要參加

一個什麼樣的評鑑或比賽的時候，我們特別敘明給鎮長一個裁量

權，那當然如果說代表會決議就是兩次的話，那就是一般的這麼

處理。 
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何主席秀綿：現在社區這個老人會的部分，還在請因為老人會還經過社區去發

文，所以這個我們就要去深入去瞭解一下。 

劉課長耘圻：因為那個老人會他的經費本來就在老人福利項下有編，那就是大

概一個老人會就是 3萬。 

何主席秀綿：他才是要透過那個社區，所以這個你們要把它釐清楚一點。 

劉課長耘圻：好那我再檢討一下我的要點。 

李副主席城：老人會在社區裡，老人會也可辦兩次，社區也可辦兩次，不行老

人會跳過社區，社區跳過老人會，不管這裡幾個老人會都兩次，

不要整日都在辦活動。 

劉課長耘圻：人民團體的規定，因為長壽俱樂部他本身就是沒有辦法就是發文，

做核銷，那他當然一定是要透過社區，但是如果說，我覺得如果

說長壽會他單獨辦，那當然是OK的，只是說他的核銷，我要跟大

家說明他是一定要透過社區，他沒有辦法單獨做核銷，所以這個

要他們自己跟社區自己要講好，年終檢討會我再宣導。 

何主席秀綿：老人會要經過社區，這個就是要你們要去宣導。 

劉課長耘圻：其實我們我們有宣導過很多次。 

何主席秀綿：關於社區補助的部分，各位代表還有什麼意見？ 

林代表武宗：我真的反對，我真的反對。 

李副主席城：你真的反對就用表決。 

林代表武宗：要表決也可以沒關係，要表決就表決，沒關係，我有尊重我表達

我的意義。 

林代表武宗：你們好好的研議，該我表述的我表述。 

何主席秀綿：請那個社會課，這個部分來做一個研議，做一個討論，各位代表

有什麼意見，沒有的話照案通過了，好了時間的關係，還有意見

嗎？今天我們陳怡樺代表，今天畢業典禮，我們要祝福他心想事
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成，鼓掌一下。 

陳代表怡樺：恭喜我們方鎮長、主席副主席以及所有的代表，大家這 4 年了，

所有為竹南鎮鄉親的付出，都有目共睹，所謂真金不怕火煉了，

大家都高票當選，也再次的恭喜所有的鎮長跟所有的同事，那當

然也感謝我們各科各科室課長，我們所有的課長、秘書感謝這 4

年來我對怡樺的照顧，讓我也祝福我們所有的同仁，大家前程似

錦，升官發財，謝謝大家，也感謝以後，這 4 年來的付出與努力

了，再次的祝福你，心想事成。 

何主席秀綿：時間的關係，今天的會議就到此。 
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乙、代表出席狀況一覽表 

席次 姓名 11月30日 12月1日 12月2日 備註 

主席 何秀綿 ○ ○ ○ ○：出席 

△：請假 

╳：缺席 

副主席 李 城 ○ ○ ○ 

3 許崇傑 ○ ○ ○ 

4 陳幸義 △ △ △ 

5 陳怡樺 ○ ○ ○ 

6 蔡津照 ○ ○ ○ 

7 張中和 ○ ○ ○ 

8 林進明 ○ ○ ○ 

9   邱進旺 ○ ○ ○ 

10 連清萬 ○ ○ ○ 

11 林武宗 ○ ○ ○ 

12 陳萬典 ○ ○ ○ 

13 陳文鋒 ○ ○ ○ 
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二、議決案件分類統計表： 

提案別 鎮長提案 代表提案 人民請願案 合計 

 提案 通過 提案 通過 提案 通過 提案 通過 

民政         

財政 1 1       

建設         

社會         

主計         

人事         

清潔         

農業         

行政室         

公園路燈管理所         

圖書館         

殯葬管理所   1 1     

合計 1 1 1 1   2 2 

 

 
 


